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Около трех лет назад поступил на работу шофером в районное производственное объединение сельхозхимня Евгений Трушков. За этот небольшой промежуток времени зарекомендовал.еебя исполнительным, дисциплинированным работником.Сейчас основная задача для коллектива объединения—вывозка органических и минеральных удобрений на поля колхозов и совхозов района. Свой достойный вклад вносит в общее дело и шофер Евгений Трушков. План прошедшего месяца он выполнил на 18А процента. Это один из лучших показателей среди других водителей.На снимке: Е. Трушков. Фото А. Нечаева.

УСПЕХ
СТРОИТЕЛЕМСреди строительных организаций района ведущее место в социалистическом соревновании занимает в текущем году Альцевский прорабский участок Тонкинской ПМК.План одиннадцати месяцев строителями выполнен на 103,4 процента:Большого успеха в работе добились коллективы, возглавляемые мастерами В. С. МаковееВым и А. В. Воробьевым.Среди бригад победителями социалистического соревнования по итогам прошедшего месяца стали бригада каменщиков, которой руководит Г. Л. Ильин, плотников ^бригадир Н. 3. Оботннн) и штукатуров (бригадир М. А . Копосова).Встав на трудовую вахту в честь предстоящего съезда КПСС, строители полны решимости встретить первый год одиннадцатой пятилетки высокими показателями в работе. 1В. АЛЕКСАНДРОВ.

ЖИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫЙ ФРОНТ:

На одном энтузиазмеНа животноводческой ферме в деревне Горинцы колхоза «Красная нива» содержимся молодняк крупного рогатого скота. Им' в будущем будут пополнять колхозные стада дойных коров.—Зимовка в основном проходит успешно, —говорит заведующий фермой) он же бригадир Л. С. Веселов,— Еще до перевода скота на зимнее содержание мы тщательно продумали этот вопрос, приняли необходимые меры, И сейчас на ферме утвержденный ранее штат работает без срывов, стараясь, чтобы этот ответственный период в содержании скота не отразился на его продуктивности.Здание фермы новое, ремонта. ему еще не требуется. В помещении чисто, тепло. В том, что ферма содержится в абра&цовом порядке, заслуга Ал1ексаидра Андреевича Му- хачевк—каждый день он на лошади вывозит навоз.’Без кормов животные не бывают, хотя и не очень балуют ими, животных. В суточный рацион входит семь килограммов соломы, десять килограммов силоса и один килограмм фуража. Что и говорить, не густо, и при таком кормлении самое время подумать о приготовления кормов к скармливанию, но... Здание пусть и повое, а никаких, даже самых примитивных подсобных помещений не предусмотрено (самое время спросить—а почему?) Те, кто ухаживает

за животными,, «квартируют» в избенке , предназначенной для овчарни. А потому о приготовлении кормов не может быть и речи—негде этим делом заниматься!.«Выручает силос,—говорит бригадир. — Спасибо возчикам, супругам Веселовым, Александре Михайловне и Александру Николаевичу. Исправно, каждый день они подвозят силос к ферме».' Этого корма заготовлено предостаточно, и животные его охотно поедают. А  вот овсяная солома гнилая, сушить было некогда, каждый день дожди шли осенью— отсюда ее качество. Но и такая уже кончается в бригаде. «Надеемся, чтхх на голодном пайке не останемся,—успокаивают себя животноводы.— Правление колхоза побеспокоится и выделит корма». Надеяться есть основания.— завезена в хозяйство солома, часть выгружена в Горин,цах. Она привозная, на вес золота, и распорядиться ей надо по-хозяйски, чтобы отдача, ее была больше.Ухаживают за молодняком Зоя Николаевна Веселова и Николай Юсупов. В животноводстве каждый из них не новичок, каждый из них обслуживает по двадцать шесть телок. Все операции приходится выполнять вручную, даже поят животных из ведер, носят воду издалека. Опять удивительно: здание новое, а самая примитивная механизация», отсутствует. Автопоилки -при строительстве фермы были

налажены, но до их эксплу-' атации дело не дошло: летом, после пастбища, телок запускали во двор, не привязывая их, и они многое чего в помещении поломали и испортили, в том числе и автопоилки. А ведь летом, кстати был для этой цели выделен специальный человек,, и в оплате за его труд было предусмотрено, чтобы животные на ночь привязывались. Надо бы спросить, почему он этого не делал—по его вине пущены на ветер средства, затраченные на оборудование п его монтаж.Оплата труда производится с головы. Интересуюсь в правлении, чем вызвано такое решение. В конторе развели руками: как можно платить иначе, при нынеш- нем-то скудном рационе.,.При, посещении этой фермы остается двойственное/ впечатление. Видно, что животноводы стараются, работают на совесть, много и охотно. Но одной инициативы недостаточно, нужна, еще забота и внимание руководителей. А  здесь телки на стельность давно не проверялись, и некоторые из них стоят тут не первый год. Вот недавно отказал- водопровод, потек, а слесарей который день нет, чтобы устранить неисправность. Все эти досадные промахи и просчеты, появляющиеся отнюдь не по вине самих животноводов— они-то работают, стараются— в конечном итоге сказываются на ходе зимовки.
А. М ИХАЛИЦЫ Н.

А К Т И В  Р А Й О Н Н О Й
ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИСостоялся актив Тоншаев- ской районной партийной организации. С вопросом «Об организованном проведении зимовки скота, более полном использовании возможностей для увеличения производства продуктов животноводства в зимний период 1980—1981 г. г.» выступил первый секретарь райкома КПСС В. А . Костров.Зимовка скота в колхозах и совхозах района идет неудовлетворительно, отметил он в своем выступлении. На сегодняшний день в районе не хватает около 6000 тонн грубых кормов. Это положение должно серьезно беспокоить руководителей ряда хозяйств, но не может служить основанием к снижению поголовья всех видов скота. Однако, такие колхозы, как имени Свердлова, «Малокаменский», имени Ленина, совхозы «Ошминский» н «Вякшенерский» не выполняют установленный план по поголовью. Руководителям и специалистам вышеназванных хозяйств, специалистам рай- сельхозуправления необходимо принять все меры для того, чтобы план по поголовью животных в 1980 году был выполнен.Недостающее количество кормов должно быть приобретено за пределами района. В этом направлении проделана определенная работа. Но принимаемые меры все же недостаточны, так как солома поступает очень медленно. Необходимо установить строжайший контроль за использованием кормов, обратить особое внимание на их приготовление, ибо качество кормов нынче низкое и только в приготовленном виде они могут дать наибольший эффект. Не требуют особых финансовых затрат такие способы приготовления кормов, как запаривание соломы, дрожжевание концентратов, а экономический эффект от них получается хороший. Непременным компонентом рациона животных должны стать хвоя, микродобавки. Решить этот вопрос должны зоотехническая и ветеринар

ная службы райсельхозуправ- ления и на протяжении всей зимовки следить за тем, чтобы они были в рационе животных.Результаты зимовки скота будут зависеть от уровня организаторской п воспитательной работы с животноводами. Там, где каждый работник чувствует ответственность за порученное дело, там и результаты труда гораздо выше. Партийным организациям колхозов и совхозов, депутатам местных и районного Советов необходимо на каждой ферме создать депутатский пост или партийную группу, -помогать животноводам решать все вопросы зимовки скота.Чтобы облегчить труд животноводов, надо наладить работу всех имеющихся механизмов. А  пока, к сожалению, на многих фермах часто не работают транспортеры, водопровод, водонагревательные котлы. Отрицательно Ьлияет на работу ферм и частое отключение электроэнергии.Особым вйиманием наши животноводы должны быть окружены со стороны обслуживающих организаций —комбината бытового обслуживания, Тоншаевского райпо и отдела культуры.В обсуждении вопроса приняли участие В. П. Оленев, секретарь парткома совхоза «Ошминский», В. П. Шихов, председатель колхоза «Коммунар», Г. П . Питилимов, управляющий отделением совхоза «Прогресс», М. В. Гаврилина, главный зоотехник райсель- хозуправления, Л. Г. Поса- женникова, доярка колхоза имени Тимирязева, В. В. Ва- ренцов, управляющий райсель- хозтехникой.По обсужденному вопросу было принято постановление.Собрание актива районной партийной организации обсудило также вопрос «О совершенствовании работы с письмами и организации приема трудящихся в свете решений X X V  съезда КПСС», по которому были выработаны соответствующие мероприятия.
СЕССИЯ РАЙСОВЕТА16 декабря состоялась четвертая сессия районного Совета народных депутатов семнадцатого созыва.Сессию открыл председатель исполкома райсовета Ф. И. Тарасов.Председателем сессии избирается депутат В. П. Воробьев, секретарем — депутат Т. А. Глушкова.С докладом «О плане экономического и социального развития района на 1981 год» выступил председатель районной плановой комиссии депутат Ф. А . Синявин.«О бюджете района на 1981 год и об исполнении бюджета за 1979 год» — с таким докладом выступил заведующий райфо депутат А. Ф. Ложкин.Содоклад планово-бюджетной комиссии сделал председатель комиссии депутат А. И. Кислицын.В обсуждении докладов приняли участие А. С. Пахтеев, директор Пижемского леспромхоза, П . Ф. Кудрявцев, председатель Одошнурского сельсовета, А. А . Крючкова, заве

дующая отделом культуры райисполкома, Р. А . Шепков, директор Пижемского лесхоза, С. И. Геренков, председатель колхоза имени Ленина, 3. М. Плахина, директор райбытком- бината, Б. Н. Смирнов, начальник ремстройучастка.На сессии выступил председатель исполкома райсовета Ф. И. Тарасов.П о . обсуждённым вопросам приняты соответствующие решения.Сессия заслушала отчет о работе постоянной комиссии райсовета по делам молодежи, с которым выступил ее председатель В. Л .. Солоницын.С сообщением о выполнении депутатских обязанностей выступил депутат райсовета Н. П. Целищев.Сессия приняла к сведению информацию о деятельности исполкома райсовета в период между третьей и четвертой сессиями.Отчет о работе сессии читайте на 2-й и 3-й страницах газеты.
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ПЛАНЫ БОЛЬШИЕ, НО РЕАЛЬНЫЕ
Претворяя в жизнь решения X X V  съезда КПСС и октябрьского Пленума ЦК КПСС, трудящиеся района широко развернули социалистическое соревнование за выполнение планов десятой пятилетки, повышение эффективности и качества работы. Благодаря этому достигнуты дальнейший рост экономики, повышение культуры и благосостояния трудящихся района. За десятую пятилетку активно развивались все отрасли народного хозяйства. В текущем году достигнут рост объема промышленного производства. Сверх плана будет произведено валовой продукции на 83 тысячи рублей, прирост ее по сравнению с соответствующим периодом прошлого года составит 6 процентов. На 5 процентов возросла производительность труда. Среди промышленных предприятий хороших показателей добиваются коллективы Пижемского леспромхоза, рай- сельхозтехники и ряд других. Успешно поработали над выполнением плановых заданий коллективы железнодорожных станций Тоншаево и Пижма.Однако следует отметить, что в районе имеется ряд промышленных предприятий, которые не выполняют планы по реализации, выпуску валовой продукции п производительности труда: Пижемский лесхоз, Альцевское торфопред- приятие, Шайгинский лесоучасток, маслозавод, межколхозный лесхоз.Возможности работать лучше, выполнять установленные государственные планы как по объемам, так и номенклатуре, у нас есть. Поэтому задачей руководителей предприятий, председателей сельских и поселковых Советов является кропотливая работа по изыскание дополнительных резер

вов повышения производительности труда с тем, чтобы успешно поработать по завершению пятилетки и по выполнению планов 1981 года.Неутешительны итоги работы в сельском хозяйстве района, хотя и здесь есть положительные моменты. Хороший урожай зерновых культур получен в колхозе «Путь Ленина» — 16,2 цн с гектара, «Коммунар» — 11,7, имени Кирова — 10 центнеров. Высокую урожайность картофеля получили
И зв колхозах «Путь Ленина», имени Тимирязева, имени Кирова. Но если в колхозе «Путь Ленина» она составила 199 центнеров с гектара, то в «Красной ниве» всего 66. Эти данные говорят о том, что в некоторых колхозах нарушаются агротехнические сроки проведения полевых работ п приемы возделывания сельскохозяйственных культур, плохо мы используем органические и минеральные удобрения, неудовлетворительно работает машинно-тракторный парк.Низки показатели в животноводстве. За одиннадцать месяцев надой молока на одну корову составил, 1541 килограмм. Самые низкие надои имеют совхоз «Вякшенерскин», колхоз имени Ленина и совхоз «Ошминский».Существенную помощь в выполнении плана по продаже молока государству ежегодно оказывает население. Из плана 500 тонн закуплено молока 710 тонн и мяса 93,4 тонны. Хорошо работают по закупкам молока у населения Тоншаев- ский, Шайгинский поселковые и Прудовский, Ошминский, Ложкинский сельские Советы.

На 1981 год планируется продать государству 4 т. тонн зерна, 6 т. тонн картофеля, 250 тонн льноволокна, 9 т. тонн молока, 50 центнеров шерсти, 1650 тонн скота и птицы. Запланировано выращивание в колхозах и совхозах овощей. Для успешного выполнения установленных планов колхозам и совхозам, сельскохозяйственным и советским органам предстоит большая напряженная работа. Необходимо более эффективно использовать зем
лю, производственные фонды, повышать продуктивность животных. Важнейшей проблемой по-прежнему остается всемерное увеличение производства зерна и кормов. В предстоящий период необходимо усилить работу по подготовке механизаторских кадров, ремонту техники, наращиванию темпов заготовки и вывозки удобрений. Под урожай 1981 года колхозы и совхозы района должны получить 16,4 тысячи тонн минеральных удобрений, улучшится техническое оснащение.В колхозах и совхозах идет зимовка скота, но не везде она организована на требуемом уровне. Чтобы повысить продуктивность животных, необходимо изменить свое отношение к подготовке кормов к скармливанию. Каждый килограмм корма должен использоваться лишь в приготовленном виде. В 1981 году для общественного животноводства планируется заготовить 31 тысячу тонн грубых и 28 тысяч тонн сочных кормов, в том числе 11,5 тысячи тонн сена, 12 тысяч тонн сенажа, 8 тысяч тонн соломы, 26,9 тысячи тонн силоса, 1200 тонн корне

плодов, 900 тони травяной муки.Определенных успехов район добился в капитальном строительстве. Однако и здесь есть коллективы, которые допускают отставание в выполнении планов. Так, Тоншаев- ский ПМО допустил большое отставание на строительстве овцекомнлекса в совхозе «Ошминский».На 1981 год строительным организациям план подрядных строительных работ доводится
в следующих размерах: Р СУ — 560 тысяч рублей, Тоншаев- ской МПМК — 920 тысяч рублей, Альцевскому ПМО — 600 тысяч рублей*. Тоншаевскому ПМО — 887 тысяч рублей. На хозспособ в колхозах и совхозах выделяется 1203 тысячи рублей. Планом предусмотрено ввести жилья 6640 квадратныхметров. Исполком райсоветапостоянно уделяет вниманиевопросам капитального строительства. Но несмотря на принимаемые меры, не удалось добиться существенного сокращения объемов незавершенного строительства. Успешное выполнение плана капитального строительства на 1981 год будет зависеть в первую очередь от отношения руководителей подрядных организаций к строящимся объектам.Важное место в сфере обслуживания населения занимает торговля. За одиннадцать месяцев розничный план товарооборота выполнен на 100,1 процента. Ежеквартально выполняют план товарооборота Тоншаевское райпо, аптекоуправление, «Союзпечать», рай- быткомбинат, совхоз «Пижемский» и Шайгинский лесоучасток. Не выполняют план

товарооборота ОРС Горьковской железной дороги, райтоп- сбыт, Пижемский лесхоз, совхозы. В предстоящем году торгующим организациям необходимо улучшать организацию торговли, изыскивать дополнительные товарные. ресурсы, не допускать перебоев в торговле товарами достаточного ассортимента.Главным вопросом в работе службы быта является повышение культуры обслуживания населения и улучшения качества исполнения заказов. В 1981 году планом предусмотрено открыть дополнительно комплексный приемный пункт на центральной усадьбе колхоза имени Тимирязева. Объем бытовых услуг составит 443,7 тысячи рублей, в том числе райбыткомбииат выполнит их на 345 тысяч рублей.Продолжается дальнейшая газификация района. За одиннадцать месяцев реализовано 176 тонн газа. На следующий год планируется газифицировать 250 квартир, из них 30 — в колхозах и совхозах.Планируется выполнить определенный объем работ по строительству дорог.Серьезного улучшения требует работа связи, в частности телефонной.План экономического и социального развития района на 1981 год предусматривает дальнейший рост экономики и повышения благосостояния и составлен с учетом имеющихся ресурсов. Всем промышленным предприятиям, организациям, колхозам и совхозам необходимо организаторскую и политико-воспитательную работу направить на дальнейшее развитие социалистического соревнования за успешное выполнение планов и обязательств.

доклада Ф . А . Синявина

д о к л а д а  А.  Ф.Многие промышленные предприятия района успешно выполняют установленные планы, определенные - успехи достигнуты в сельском хозяйстве, повысился жизненный уровень трудящихся района. Благодаря совместной работе промышленных предприятий, колхозов и совхозов, район успешно поработал над исполнением бюджета. За 1980 год бюджет района будет перевыполнен на 105,5 тысячи рублей, это достигнуто за счет подоходного налога с потребкооперации, колхозов и совхозов, подоходного налога с рабочих и служащих и др. источников. Но в исполнении бюджета района по доходам есть и отрицательные факторы. В связи с невыполнением плана по производительности труда
Б. Н. СМИРНОВ, начальник ремстройучастка.Экономическое и социальное развитие нашего района, улучшение благосостояния трудящихся в определенной мере зависят от успешной работы строителей. Анализируя деятельность ремстройучастка за десятую пятилетку, можно сказать, что коллектив внес хорошую лепту в развитие района. Объем ремонтно-строительных работ составил 2508 "тысячи рублей, выработка на одного работающего возросла

И зуменьшилась зарплата рабочих и служащих, что привело к снижению подоходного налога. Наблюдаются случаи неправильного удержания налога с рабочих и служащих. В частности, в колхозах невнимательно удерживают налоги с нештатных рабочих. Все еще допускаются прогулы, простои без уважительных причин, брак в производстве, случаи халатного отношения .в расходовании сырья, материалов. Все это сказывается на выполнении доходной части бюджета.Бюджет района по расходам будет исполнен на 98,6 процента. В работе по испол-
= И зс 4900 рублей в 1976 году до 6400 рублей в 1980 году (за одиннадцать Месяцев).В 1980 году стройучасток поработал неудовлетворительно, так как недооевоены средства по капитальному строительству в пределах 50 тысяч рублей. В настоящее время мы разрабатываем организационно-технические мероприятия. на 1981-̂ -1985 годы, которые направлены на успешное выполнение заданий первого года пятилетки и пятилетки в целом. Эти меро-

нению бюджета еще много недостатков. Руководители отдельных бюджетных учреждений недостаточно внимательно анализируют исполнение смет и бюджетов. Имеют место факты Бесхозяйственности в расходовании государственных средств. Так, ремонтно- строительные и хозяйственные работы оплачиваются по расценкам, во много раз превышающим государственные. В ряде школ и учреждений нет учета получаемой электроэнергии, не .  выдерживаются денежные и натуральные нормы питания в ряде интернатов и группах продленного дня. В расходах по дорожному
приятия предусматривают совершенствование социалистического соревнования. Особое внимание уделено повышению качества ремонтно-строительных работ. Технические мероприятия предусматривают сокращение ручного труда при отделочных работах, внедрение новой техники, применение хозяйственного расчета в отдельных бригадах.В первом году новой пятилетки нам предстоит сдать в эксплуатацию Дом Советов. 18-квартирный жилой дом, за-

Л о ж к и н ахозяйству значительное место занимают расходы на жилищно-коммунальное хозяйство и благоустройство. Деньги, отпущенные на эти цели, расходуются полностью, но нужно прямо сказать, что за весь 1980 год в р. п. Тоншаево не заасфальтировано ни одного метра дорог и не построено ни одного метра тротуаров. До сих пор не пущена в эксплуатацию новая прачечная.На 1981 год бюджет района планируется 2854,6 тысячи рублей как По расходам, так и по доходам. Все доходы, определенные к поступлению в бюджет, можно считать реальными, выполнить их имеется
вершить строительство 12- квартирного жилого дома для рабочих РСУ, административное здание прокуратуры и милиции. Но основным объектом будет детский комбинат.С. И. ГЕРЕНКОВ, председатель колхоза имени Ленина.В проекте нового пятилетнего плана намечены высокие рубежи дальнейшего продвижения вперед. Труженики колхоза имени Ленина, обсуждая проект «Основных направлений развития народного хозяйства на 1981—1985 годы и

полная возможность. Расходы планируется произвести следующим образом: на сельское хозяйство — 66 тысяч рублей, жилищно-коммунальное хозяйство — 174,1, топливную промышленность — 4,5, кинофикацию 33,4, на социальнокультурные мероприятия — 2382,3 тысячи рублей. Из общей суммы расходов расходы на социально-культурные мероприятия составляют 82 процента. Ежегодный рост этих расходов позволяет району улучшить, свои потребности.Определены бюджеты сельских и поселковых Советов. За 1979 год бюджет района по доходам выполнен на 102,4 процента, по расходам — на 98,7. Превышение доходов над расходами составило 112,8 тысячи рублей.
на период до 1990 года», четко определили свою программу на 1981 год. Был дан анализ всех упущений и промахов в развитии колхоза. В колхозе на низком уровне находится производство зерна и кормов, что влияет на развитие животноводства. Чтобы повысить урожайность полей, необходима помощь со стороны прорабского участка Хмелевиц- кой ПМК и сельхозхимии.(Окончание на 3-й стр.).

в ы с т у п л е н и й  в п р е н и я х
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Нз в ы с т у п л е н и й  в прениях(Окончание.Начало на 2-й стр.).Нужна колхозу и новая техника. Чтобы облегчить труд животноводов, надо наладить на фермах работу всех механизмов.Зимовка скота в хозяйстве проходит напряженно. Но принимаются все меры, чтобы обеспечить нормальный режим зимовки. На фермах введен строгий распорядок дня, корма даются по нормам, вводятся витаминные добавки.Чтобы обеспечить животноводство кормами, в одиннадцатой пятилетке необходимо повысить урожайность зерновых. С целью повышения продуктивности животных будем добиваться современной технологии содержания скота. Большую работу надо провести по укреплению трудовой дисциплины. *Р. А . Ш ЕПКОВ. директор Пижемского лесхоза.На 1981—1985 годы перед коллективом Пижемского леспромхоза поставлены большие задачи. В лесохозяйственном производстве провести большую работу по выращиванию еловых плантаций с целью получения товарной древесины для бумажной промышленности. Решить их можно лишь внедрив комплексную механизацию и химизацию производства. Работа эта ведется, а в 1981 году получит дальнейшее развитие. Лесовосстановление — Главнейшее направление в работе нашего лесхоза. Кроме этого, в промышленном производстве планируется дальнейшее совершенствование переработки древесного сырья за счет повышения выхода деловых и качественных сортиментовкруглого леса, механизация трудоемких и тяжелых работ на лесосеках, нижних складах и в лесопилении. Предусматривается дальнейший рост производства товаров народного потребления. Здесь определена специализация лесхоза на производство кругло-палочных изделий — черенков для лопат и инструментов, токарных изделий хозяйственного обихода. В области капитального строительства запланировано строительство ремонтной мастерской и гаража, жилья, цеха по производству круглопалочных изделий, столовой.3. М. П ЛАХИ Н А, директор райбыткомбината.Следуя замечательной традиции встречать партийные

съезды трудовыми достижениями, передовые коллективы службы быта, новаторы производства успешно выполняют- свои предсъездовские обязательства. Это лучший ответ на партийную заботу о нуждах молодой, быстро развивающейся отрасли народного хозяйства. План одиннадцати месяцев текущего года коллективом райбыткомбината выполнен на 102,5 процента, по сельской местности — на 103. Рост бытовых услуг по сравнению с 1979 годом составил И  процентов. И  Декабря мы завершили выполнение пятилетнего плана по всем основным показателям. Для лучшего обслуживания заказчиков на селе продолжается работа по организации сельских комплексных приемных пунктов.Десятая пятилетка —это пятилетка эффективности и качества работы. Но чтобы качественно работать, нужны хорошо подготовленные кадры. Мы ежегодно обучаем в ПТУ, учебно-производственных комбинатах, на курсах и непосредственно на производстве по 15— 18 человек. Сейчас особенно остро стоит вопрос с кадрами обувщиков.В одиннадцатой пятилетке перед нашей отраслью поставлена большая задача —увеличить объем бытовых услуг по стране в 1,4—1,5 раза. Это потребует много сил и умения также и от нашего коллектива.П. Ф. КУДРЯВЦЕВ, председатель Одошнурского сельского Совета.В 1981 году в Одошпурском сельском Совете будет продолжено строительство жилья и производственных помещений. Но такой вопрос, как строительство Буреполомской средней школы, не решен, хотя документация изготовлена. Просьба к исполкому районного Совета добиться, чтобы вопрос строительства нового здания школы был решен хотя бы в 1982 году.Серьезное значение для развития поселка имеет строи тельство дороги Буреполом— Пижма. Но оно продвигается очень медленно. Не решен вопрос и по улучшению жилищных условий работникам нашего и других сельских Советов. Жилье строится в основном ведомственное, и поэтому учителя, библиотекари, медработники годами ждут квартиры.
X X V I СЪЕЗДУ КПСС -  ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

НА ФИНИШЕ ГОДАИдет последний месяц этого года. Сейчас уже можно подвести итоги и сделать аютаетствующае выводы о работе трудовых коллективов в завершающем году десятой пятилетки. Если говорить о работе Тоншаевской сельхозтехники в целом, то ‘можно отметить, что по итогам работы за 11 месяцев мы близки к выполнению годового плана. Годовой план реализации , выполнили многие производства.Неплохих результатов добилась станция технического обслуживания тракторов. Из плана 7 тысяч рублей ею выполнено работ на 7,9 тысячи рублей. Хорошо поработала станция технического обслу

живания автомобилей. Годовой план реализации ею перевыполнен. Большая работа была проведена по техническому уходу за автомобилями. Сейчас коллектив станции выпускает сверхплановую продукцию в честь предстоящего X X V I съезда КПСС, - Годовой план станцией машинно-тракторного парка будет успешно перевыполнен не менее чем на 5 тысяч рублей.Также неплохо работает коллектив Тоншаевскихмастерских. Они выполняют планы и по объему валовой продукции, и по основной номенклатуре ремонта тракторов и комбайнов^А. КОВАНЕВ.

ТОНШАЕВСКНЙ КОЛХОЗНИК

•  ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

Воспитатель, вожак масс
Вся деятельность профессиональных союзов строится на основе метода убеждения масс, активности, инициативы и самодеятельности рабочих, колхозников, специалистов сельского хозяйства, служащих, неукоснительного соблюдения профсоюзной демократии, принципа коллективности руководства. широкого развития критики и самокритики.(Из Устава профессиональных союзов СССР).
На отчетно-выборном профсоюзном собрании Тоншаев- ского межколхозного лесхоза председатель рабочкома И. П. Крашенинников в отчетном докладе сделал анализ работы профсоюзного комитета, выполнения общественных обязанностей членами профсоюза, профгрупоргами, страхователями. В ноябре 1980 года коллектив лесхоза выполнил производственную программу по товарной продукции на 131 процент, по производству пиломатериалов — на 142 процента, а план рубок и ухода за лесом выполнен на 178,5 процента, план по прибыли перевыполнен.В социалистическом соревновании за достойную встречу X X V I съезда КПСС классные места занимают участки, возглавляемые И. С. Клешниным и А. Д. Кругловым, производственные задания и социалистические обязательства здесь выполняются. Хорошо работает цех лесопиления под руко

водством А. Н. Лежнина. Добросовестно несут свою службу лесники Н. Г. Бакшаев и И. С. Никитин. На вывозке лесной продукции хорошо зарекомендовали себя водители лосовоз- ных машин Н. П. Крашенинников и В. В. Кропотов. Успешно трудится на разгрузке тракторист Н. Б. Мазин.Успешно выполняют социа-, диетические обязательства крановщик /В. М. Пермяков, оператор челюстного погрузчика В. Н. Соловьев, тракторист- бульдозерист В. А. Бажин, шофер В. В. Огородников.Коллектив лесхоза оказал большую помощь в заготовке кормов и уборке картофеля колхозу «Красная нива». Рабочие и влужащие, понимая важность этого дела, работали в колхозе с большим желанием, что помогло выполнить задание.— Уставные требования, — говорит Иван Пантелеевич Крашенинников, — выполнялись, собрания членов проф

союза и заседания рабочего комитета проводились своевременно. Обсуждались вопросы жизни, быта и производства.Директор лесхоза А. В. Коновалов в своем выступлении проанализировал работу по выполнению коллективного договора, особое внимание обратил на улучшение условий труда рабочих, укреплению дисциплины, совершенствованию организации труда. А. В. Коновалов говорил о недостатках, мешающих производительно работать.Собрание проходило активно, многие члены профсоюза, выступая, высказывали предложения по улучшению работы рабочкома и администрации по организации социалистического соревнования, улучшению условий труда и быта.В принятом решении коллектив обязался выполнить досрочно производственную программу и социалистические обязательства по достойной встрече X X V I съезда КПСС. Председателем рабочкома избрана Н. И. Огородникова.В работе собрания принял участие и выступил Н. Г. Ми- халицын, председатель райкома профсоюза работников сельского хозяйства.Н. ГРИГОРЬЕВ.
Пресс-центр. Уренское творческое объединение

ВМЕСТЕ С ОБЩЕСТВЕННОСТЬЮZ'' ВОЮ работу мы ведем в ^  тесной связи с общественностью. Это и обеспечивает главным образом успех. Большую помощь оказывает секретарь парткома колхоза имени Ленина П. В. Пальмова. Она помогает нам не только советом, а и непосредственным участием в разработке и составлении сценариев, тематических вечеров, театрализованных представлений, которые бывают всегда содержательными и увлекательными. Тепло отзываются односельчане о таких вечерах, как «Я руки женские пою», «В моем селе — судьба моя» и т. д.Силами общественности в нашем селе Волынцы создан народный музей. Его организатором и оформителем на общественных началах стал инженер по технике безопасности колхоза К. И. Сатаев. Т. С. Баева —учительница литературы местной Архангельской восьмилетней школы. Сколько раз со сцены Волы- новского сельского Дома культуры звучали ее рассказы и очерки о людях села—передовиках производства: бригадире полеводческой бригады Н. С. Вихареве, доярке Волыновской фермы, ныне телятнице А. Д. Ширяевой, шофере колхоза М. А. Гусеве, трактористе А. Л. Кропотове и других.Директор восьмилетней школы В. В. Беляева является руководителем школы культуры. Учительница О. В. Рыжова в течение многих лет —бессменный руководитель колхозного хора, О. Тихомирова вот уже 30 лет руководит фольклорным коллективом, который не раз отмечался на зональных и районных смотрах, занимал призовые места в конкурсах. Активной участницей и организатором всех массовых мероприятий в СДК и на селе

является заведующая мед-, пунктом Д. Н. Голикова. Все они активисты-общественники нашего сельского Дома культуры, на которых мы опираемся в своей повседневной работе, бескорыстно отдают свою любовь, свое время культурно- просветительной работе с людьми.Например, богатейший материал под руководством учителей местной школы собран о Герое Советского Союза, нашем земляке Владимире Николаевиче Бахиреве, о земляках — участниках Великой Отечественной войны. На основании этих материалов и оформлен «Зал боевой славы».Тесная связь у сельского Дома культуры п с комсомольской организацией колхоза. В СДК проходят молодежные вечера, собрания, выпускается «Комсомольский прожектор». На массовых мероприятиях организуются дежурства комсомольской ДНД. Вообще вся работа сельского Дома культуры проводится под руководством партийной организации и в тесном контакте с правлением колхоза.Готовясь достойно встретить X X V I съезд КПСС, сельский Дом культуры совместно с парткомом разработал и осуществляет цикл мероприятий под девизом: «От съезда — к съезду».Улучшается материально-техническая база СДК. На приобретение костюмов для хора и инструментов для вокально-инструментального ансамбля колхоз имени Ленина выделил 2150 рублей. Дом культуры своевременно подготовился к работе в зимних условиях.Г. ПРОКОФЬЕВА,директор Волыновского СДК.Ветлужский район.

Лауреаты Государственной премии СССР 1980 годаКОРМОЗАГОТОВИТЕЛЬВАСИЛИЙКОРНЕЙЧУК

За выдающиеся достижения в труде, высокоэффективное использование техники, внедрение прогрессивной технологии в кормопроизводстве звания лауреата Государственной премии СССР 1980 года удостоен бригадир колхоза имени Калинина Степановского района Ставропольского края В. А . Корнейчук.Творческий подход к выполнению любой работы, незаурядные организаторские способности — вот что отличает Василия Алексеевича.В ведении его бригады 2000 гектаров поливной земли. Отработана технология получения на каждом из них высоких урожаев. Пятилотний план бригада выполнила за четыре года.На снимке: В. А. Корнейчук с дочерью Людмилой, десятиклассницей Соломенской средней школы, занявшей па краевых зональных соревнованиях юных пахарей первое место.Фото К. Тарусова.(Фотохроника ТАСС).



■

ф Для системы партийной учебы
л

О б з о р  л и т е р а т у р ыРешение основных задач строительства коммунизма — создание ого материально- технической базы, формирование нового человека— в условиях нашего многонационального государства неразрывно связано с дальнейшим развитием советских наций и народностей, с процессами их закономерного сближения и сотрудничества, неуклонного укрепления братской дружбы и единства.Цель данного обзора —пока- ~зать, как в результате осуществления ленинской национальной политики КПСС родилось и окрепло в нашей стране великое братство людей труда, как сложилась небывалая в истории дружба народов, ставшая движущей силой развн тия советского общества.Необходимый материал, раскрывающий сущность ленинской программы по национальному вопросу и борьбу партии за ее реализацию, можно найти в книге «Многонациональное Советское государство» (М., Политиздат, 1972). В предлагаемой монографии ярко освещена теория и практика разрешения национального вопроса в СССР, дан общин очерк истории образования и развития Советского. многонационального государства. П оказаны важнейшие формы и методы руководства цартии национальными и интернациональными процессами, значение опыта партии для каждой нации, народности и для всей братской семьи, для трудящихся мира. Очень понятно раскрыта роль дружбы и сотрудничества народов в реше

нии задач строительства социализма и коммунизма.Книга «Социализм и нации» (М., «Мысль», 1975) представляет собой сборник материалов международной научной конференции «Развитие и интернациональное сотрудничество социалистических - наций», состоявшейся в Москве 23 октября 1973 г. Сборник состоит из пяти разделов, в которых ярко освещена проблема развития и сотрудничества социалистических наций. В докладах и выступлениях видных ученых, партийных и общественных деятелей главное внимание уделено значению марксистско-ленинского учения о нациях и национальных отношениях в становлении и развитии социалистических наций, в укреплении единства мировой социалистической системы. Большое внимание уделено патриотическому и интернациональному воспитанию, борьбе с пережитками национализма.Работа Г. Е. Глезермана «Классы и нации» (М., Политиздат, 1974) посвящена актуальной проблеме соотношения между классами и нациями. В ней подробно анализируется взаимодействие классовых и национальных факторов в социальном развитии СССР, пути стирания классовых различий и дальнейшего сближения наций и народностей нашей страны. В брошюре говорится о том, что партия руководствуется ленинским заветом о необходимости быть внимательным к каждой нации, к ее интересам. В то же время, она содействует даль

нейшему сближению наций и выступает против обособления и всякого рода противопоставления наций друг другу, против попыток сдерживать процесс сближения, отвечающий коренным интересам всех народностей СССР.«Союз равных» (М., Политиздат, 1972). Эта книга о равенстве и братстве народов, освобожденных Великой Октябрьской социалистической революцией, о ленинской национальной политике, о расцвете каждой из советских республик, о взаимной помощи народностей, объединившихся в нерушимый Союз Советских Социалистических Республик.Документы, собранные в книге «Советское содружество народов» (М., Политиздат, 1972), освещают историю образования СССР — первого в мире социалистического государств еп Как ото .происходило, каким путем раскрепощенные народы создавали свой нерушимый союз? Как иод руководством КПСС этот союз укрепился, демонстрируя миру жизненность пролетарского интернационализма и дружбы народов? Об этом ярко свидетельствует вся история развития национальных отношений в СССР, об этом говорят документы настоящего сборника.Определенный материал можно найти в книге «Учение, преобразующее мир», в брошюре Ю. В. Арутюняна «Социально-культурное развитие и сближение наций в СССР на современном этапе».И. ТЮ ТЯЕВА, заведующая библиотекой парткабинета райкома КПСС.

Днепропетровская область. Многие задачи дальнейшего 'развития физической культуры на селе успешно решаются в Никопольском районе благодаря преимуществам межколхозного спортивного клуба. Скооперировав средства, выделяемые на спортивную работу, колхозы района сегодня располагают современным спортивным комплексом в селе Чкалово, тремя крупными стадионами, 13 футбольными полями, 8 спортзалами, 16 стрелковыми тирами. Футболисты межколхозного спортклуба «Колос» выступают в первой лиге. В олимпийском году число физкультурников — членов сельского ДСО достигло 14000 человек.На снимке: на дистанции традиционного легкоатлетического кросса члены сборных команд колхозов Никопольского района.Фото А. Занары. (Фотохроника ТАСС).
В СЕЛО С КОНЦЕРТОМНедавно концертная бригада районного Дома культуры выезжала с концертам в отдаленные села нашего района.Они дали концерты в красном уголке животноводческой фермы в Кодочнгах и в седъс- KOiM клубе деревни Ломнна, В репертуаре самодеятельных артистов были русские и советские песни, частушки, интермедии. стихи.Дружными аплодисментами встретили зрители участниц женского ансамбля, которые исполнили песню «Расцветай земля весенняя».

Понравились зрителям также песни «Я пою о России». «Семечки». «Малиновка» в исполнении Т. Жеребцовой. А. Трушковой и 3. Чистяковой. Долго не отпускали со сцены А. Трушкову. 3. Чистякову. Л . Ежову. И. Неустроеву, исполнивших веселые частушки.Концерт зрителям понравился, об этом говорит тот факт, что после исполнения того или

к

иного номера, его просили повторить еще и еще.Л . КУДРЯШ ОВА.
Ф Школьная жизнь

Н Е Д Е Л Я  Б И О Л О Г И И

Белорусская ССР. В каждой четвертой семье в нашей стране можно встретить сегодня холодильник с эмблемой «МХЗ». Минский завод холодильников 92 процента продукции выпускает с государственным Знаком качества.Сейчас с заводского конвейера сходит пять моделей холодильников. Конструкторы предприятия уже работают над бытовыми агрегатами будущего. Ими станут «Минск- 20» с объемом внутренней камеры 270 литров и «Минск-22» — объем его камеры составит 350 литров. Новинки будут более экономичными в эксплуатации, разнообразной станет и их окраска.На снимке: идут испытания экспериментальных холодильников.Фото Г. Семенова.(Фотохроника ТАСС).

«Любите, цените, берегите природу—вечный источник нашей жизни и нашего творчества».(М. Рыльский).Под таким девизом проходила недавно в Шайгинской средней школе неделя биологии. Главными организаторами недели были учителя Л . И. М урыгина, В. А. Секернна и группа юных биологов 7-х и 10-х классов. В течение недели было прочитано юными‘ биологами более 80 бесед и докладов в разных классах.Среди докладчиков хотелось бы отметить Г. Вахонвну, Л . Поповскую, С . Салангина, С . Малышева, Г. Зверева и и других ребят, которые подготовили очень интересные и содержательные доклады и беседы.Учащиеся школы приняли участие в зоологической викторине, одбедителями 'Которой стали Е. Ноходенько—9«а» класс, и Г. Кудрявцева—10«а» класс. Среди учащихся 5—7 классов'победители Т. Хабибулин, В. Шевченко, Л . Степанова—все из 6 «а» класса. Многие ребята приняли участие в олимпиаде по биологии, здесь победили С. Безденежных, С. Елсуков— 10 «а» класс и В, Градусов—10 «.б» класс.Хорошие знания показали и семиклассники, где победили:

Е. Соловьева, О. Целищева и Н. Кузнецова. Среди 5—6 классов победили И. Безденежных, Е. Смирина, С. Шерстова, Л . Калачева.Задолго до проведения недели биологии были объявлены конкурсы на лучшую газету о природе, рисунок, поделку. Хочется о'вметить конкурсныегазеты 7 «б» 9 «а» 10 «а» клас-» •»сов. Названия газет были очень ранообразными, например: «Фантастический мир»,«Причуды природы», «Декабрь», _ «Лесная газета». Все они были очень красочно оформлены, содержательны. Много выдумки, фантазии, творчества проявили А. Мухар- ля.мова, С. Томилова, С. Шерстова при изготовлении поделок на тему «Природа».Очень запоминающимся было проведение общественного -смотра знаний в 7 и 5 классах. Проводило его авторитетное жюри из учащихся 'десятых классов под председательством А. Долининой. Члены жюри задавали вопросы учащимся по отдельным пройденным темам. Вопросы были «каверзные», но ребята отвечали очень хорошо, показав неплохие знания по биологии. Об этом говорит хотя бы такой факт, что -14 учащихся 5 «а» класса отвечали на, хорошо и отлично.

Итогом проведения недели биологии были, вечера: «Факты разоблачают религию»— для учащихся 7—10 классов и для 4—6 классов «Лес—наше 'богатство». Плакаты, стенды, газеты —все на вечере рассказывало о его теме. С большим интересом смотрели ребята опыты, проделанные десятиклассниками.Параллельно этому вечеру шел в актовом зале вечер «Лес —наше богатство». Перед учащимися 4—6 классов выступил помощник лесничего М. И. Тумаев, он рассказал ребятам о нашем богатстве — лесе, о там, сколько труда вложено, чтобы вырастить лес. Он рассказал о той помощи, которую школьное лесничество ежегодно оказывает им. На вечере также прозвучали стихи, рассказы ребят о лесе, его богатствах. А в заключение были подведены итоги недели биологии.Все победители были отмечены подарками на общешкольной линейке, но самое главное, что ребята за эту неделю пополнили свои знания, расширили свой кругозор, узнали много нового из области биологии и химии. Г. СЕД О ВА,организатор по внекласснойработе Шайгинской средней / школы.

Новгородская область. Термосы разных форм и емкостей — основные товары народного потребления, выпускаемые Маловишерским стекольным заводом. Из года в год предприятие наращивает производство этих изделий.На снимке: работница Наталья Григорьева показывает новые термосы емкостью 0,17 литра. Они удобны для хранения детского питания.Фото А. Овчинникова.(Фотохроника Т AQC).РедакторС. С. М ИХАЛИЦЫ НА,
Правление, профсоюзная организация колхоза «ПутьЛенина» выражают соболезнование члену правления колхоза • ветерану животноводства Колеватовбй Аполлинарии Петровне по поводу трагической смерти ее мужа КОЛЕВАТОВА Павла Николаевича.
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